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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

В программу включат дома, которые строились в военное 
и послевоенное время
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Почётному гражданину
Свердловской области,
Члену Общественной
палаты Свердловской области
Б.И. Колесникову

Уважаемый Борис Иванович!
Сердечно поздравляю Вас с 80-летием, желаю крепкого здоро-

вья, бодрости духа и неисчерпаемой жизненной энергии!
Вы встали у руля Свердловской железнодорожной магистрали в 

период бурных социально-экономических реформ и политических 
перемен 1990-х годов, взяв на себя огромную ответственность за 
управление этим сложным, хлопотным хозяйством, его перенастрой-
ку на рыночные рельсы. В этих условиях Вам удалось сохранить ка-
дровый и технический потенциал железной дороги, повысить эф-
фективность грузовых и пассажирских перевозок, укрепить репута-
цию нашего региона как крупного транспортного центра страны.

При Вашем участии был заложен крепкий фундамент для нынеш-
них успехов Свердловской железной дороги, успешной реализации 
многих масштабных проектов. От всей души благодарю Вас за много-
летнюю плодотворную работу, огромный вклад в развитие региона.

Всего самого доброго Вам и Вашим близким, счастья и благо-
получия!
С уважением, Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

 

Какие дома включат в программу КРТ?Леонид ПОЗДЕЕВ
Правительство Свердловской 
области утвердило критерии 
для жилых домов, которые 
могут быть включены в про-
екты комплексного развития 
территорий (КРТ), сообщает 
департамент информацион-
ной политики региона.Комментируя этот до-кумент, глава регионально-го министерства строитель-ства и развития инфраструк-туры Михаил Волков подчер-кнул, что принятый област-ным парламентом закон о КРТ поможет принятию решения об обновлении изношенного и обветшавшего жилищного фонда. – Например, на Уралмаше, Эльмаше целые улицы застро-ены домами барачного типа. Они не признаны аварийными, но уже давно пришли в негод-ность, – отметил министр. – А в принятом постановлении опи-

саны признаки домов, которые могут быть включены в проект комплексного развития терри-тории. Это требование време-ни, мы должны быть готовы к тому, чтобы закон был актуа-лен многие годы.Комплексное развитие тер-ритории жилой застройки те-перь можно будет проводить в тех кварталах, где имеются не признанные аварийными од-но-, двух- и трёхэтажные жи-лые дома, введённые в эксплу-атацию до 1970 года, имею-

щие деревянные стены или де-ревянные перекрытия (таких только в Екатеринбурге более 1300).Документ позволяет вклю-чать в зону КРТ и территории с домами высотой до пяти эта-жей, если они построены в пе-риод с 1946-го по 1970 год. На это, независимо от года по-стройки, могут претендовать также деревянные дома высо-той до пяти этажей, изношен-ные на 60 процентов, а если они построены из других мате-

риалов – с износом 70 процен-тов и более. Гораздо больше шансов на попадание под програм-му у жильцов тех домов высо-той до пяти этажей, в которых отсутствуют централизован-ные водопровод, канализация или отопление. А также у про-живающих в домах, стоимость капремонта которых выше за-трат на их расселение.В любом случае оконча-тельное решение о вхождении в проект остаётся за собствен-никами жилья – необходимо, чтобы за это проголосовали бо-лее двух третей из них. Столь-ко же голосов «против» доста-точно для исключения дома из проекта.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, опубликованные на сайте 
http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

      ДОКУМЕНТЫ
28 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Указы Губернатора Свердловской области
 от 28.04.2021 № 242-УГ «Об официальном использовании малого герба 
Свердловской области» (номер опубликования 30160);
 от 28.04.2021 № 243-УГ «О внесении изменения в состав Совета общественной 
безопасности Свердловской области, образованного Указом Губернатора Сверд-
ловской области от 27.11.1995 № 47» (номер опубликования 30161);
 от 28.04.2021 № 244-УГ «О внесении изменения в Указ Губернатора Свердлов-
ской области от 12.02.2021 № 58-УГ «О награждении знаком отличия Свердлов-
ской области «Совет да любовь» (номер опубликования 30164).
Постановления Правительства Свердловской области
 от 29.04.2021 № 248-ПП «Об утверждении Стратегии развития транспорт-
ного комплекса Свердловской области на период до 2035 года» (номер опу-
бликования 30166);
 от 29.04.2021 № 249-ПП «О внесении изменений в государственную про-
грамму Свердловской области «Развитие транспортного комплекса Свердлов-
ской области до 2024 года», утвержденную постановлением Правительства 
Свердловской области от 25.01.2018 № 28-ПП» (номер опубликования 30167);
 от 29.04.2021 № 250-ПП «О внесении изменений в Порядок предоставле-
ния из областного бюджета субсидий социально ориентированным неком-
мерческим организациям, реализующим проекты (программы, меропри-
ятия) в сфере образования и молодежной политики Свердловской обла-
сти, утвержденный постановлением Правительства Свердловской области от 
02.04.2020 № 207-ПП» (номер опубликования 30168).
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Вглядитесь в «Лица Победы»Татьяна БУРОВА
На улицах 44 городов Сверд-
ловской области появились 
312 постеров с портрета-
ми фронтовиков, здравству-
ющих и сейчас. Живых сол-
дат Великой Отечественной 
войны осталось немного, и 
с каждым днём их число со-
кращается. Тем ценнее про-
ект «Лица Победы», инициа-
тором которого стало мини-
стерство социальной поли-
тики Свердловской области. Мы стоим на перекрёстке улиц Токарей и Репина в Ека-теринбурге. В вышине, на фо-не майского голубого неба, на рекламной конструкции раз-мером три на шесть метров размещены чёрно-белое фрон-товое фото Михаила Ивано-
вича Коурова и его нынешний парадный портрет, а рядом – краткая информация о вете-ране Великой Отечественной войны.На фронт Михаил Коуров был призван весной 1944 го-да. Воевал в рядах истреби-тельного батальона в соста-ве Белорусского фронта. Под-разделение занималось за-чисткой шпионов и диверсан-тов, рвущихся из окружения немецких группировок. Дове-лось Михаилу Коурову бороть-ся и с националистическим подпольем в Литве. Он на-

граждён орденом Отечествен-ной войны II степени, медаля-ми «За боевые заслуги» и «За победу над Германией». После войны служил в органах вну-тренних дел, полковник ми-лиции в отставке. В Сысерти на улице Лени-на, возле дома номер 35 раз-мещён постер в честь фрон-товика Петра Филипповича 
Ушакова. В декабре 1942 года семнадцатилетний парниш-ка добился, чтобы с него сня-ли бронь и призвали в армию. После учёбы был направлен в Уральский добровольческий танковый корпус, воевал ав-томатчиком-десантником, за-тем был переведён в 35-й от-дельный дивизион крупнока-либерных пулемётов. Участво-вал в боях на Орловско-Кур-ской дуге, в Белоруссии, Поль-ше, Пруссии, дошёл до Берли-на. Был неоднократно ранен. Награждён двумя медалями «За отвагу», медалями «За взя-тие Кёнигсберга», «За осво-бождение Варшавы», «За взя-тие Берлина», «За победу над Германией», а также орденом Отечественной войны II сте-пени. После войны Пётр Уша-ков вернулся на малую роди-ну, успешно руководил мно-гими предприятиями, удосто-ен званий Почётного гражда-нина Сысерти и Сысертского района.  – Когда объявили конкурс 

за право реализовать проект «Лица Победы», областная об-щественная организация, объ-единяющая ветеранов орга-нов внутренних дел и вну-тренних войск, решила в нём участвовать, – рассказывает главный специалист по рабо-те с личным составом главно-го управления МВД России по Свердловской области, пол-ковник в отставке Сергей Зве-
рев. – Начальник главка гене-рал-лейтенант полиции Алек-
сандр Мешков поддержал идею. В итоге мы выиграли 

конкурс и взялись за дело. За-дача оказалась не из простых. Вместе с сотрудниками под-разделений минсоцполитики и муниципалитетов собирали информацию о фронтовиках, фотографии, подбирали ме-ста, где лучше разместить по-стеры.Кстати, на одном из посте-ров – на улице Крестинско-го в Екатеринбурге – разме-щены фото и информация об отце Сергея Александрови-ча, Александре Дмитриеви-че Звереве. В войну с четыр-

надцати лет он работал на за-воде, когда осиротел, запи-сался в школу юнг на Солов-ках, получил специальность боцмана, служил на Балтий-ском флоте. Потом вернулся в Свердловск.– Демонстрационный пе-риод проекта «Лица Победы» продлится с 1 мая по 1 ию-ня, – говорит Сергей Зверев. – Уральцы и гости наших горо-дов смогут увидеть лица ста-рых солдат, которые живут ря-дом с нами. К сожалению, мы смогли показать не всех фрон-товиков. Сейчас их осталось в живых больше, но со многими уже не удалось встретиться по причине их плохого самочув-ствия. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Сергей Зверев с гордостью указывает на постер, где изображён 
его отец Александр Зверев
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  КСТАТИ
По данным министерства со-
циальной политики Сверд-
ловской области, сейчас в 
нашем регионе прожива-
ют 325 инвалидов Великой 
Отечественной войны, 335 
участников Великой Отече-
ственной войны.

Елизавета ПОРОШИНА
В Екатеринбурге вместе с ро-
стом объёмов вводимого жи-
лья обостряется проблема не-
хватки машино-мест в жи-
лых районах. Автомобилисты 
вынужденно паркуются на 
детских площадках, газонах 
и вдоль дорог, создавая не-
удобства своим соседям. Каза-
лось бы, логичным решением 
проблемы для жителей ново-
строек должны стать паркин-
ги, о планах появления ко-
торых застройщики обычно 
подробно рассказывают при 
продаже квартир. Вот только 
почему-то строятся они в по-
следнюю очередь, а машино-
мест в них в разы меньше, чем 
квартир. 

Покупка 
на миллионСколько мест сегодня прода-ётся в паркингах Екатеринбур-га – сказать сложно. Статистика по этому вопросу не ведётся. На сайтах популярных агрегаторов (ЦИАН, Авито, N1 и др.) выстав-лено от 400 до 850 объявлений (на каждом) о продаже машино-мест. Плюс значительное коли-чество таких объектов застрой-щики продают самостоятельно.  Цены на паркинги, как рассказа-ли «Облгазете» в Уральской па-лате недвижимости, существен-но не меняются последние пять лет: место в центре города в среднем стоит от 700 тысяч до 1 млн рублей, место в районах второго ценового пояса (Акаде-мический, Уралмаш и др.) – от 350 до 600 тысяч рублей. При этом стоимость паркингов в со-седних домах может различать-ся практически в полтора раза.«Облгазета» обратилась за разъяснением в несколько крупных строительных компа-

ний. Нам рассказали, что себе-стоимость таких объектов за-висит от стоимости земельного участка и затрат на возведение объекта и благоустройство тер-ритории. Но если строителям приходится работать со слож-ным грунтом, отведением воды или переносом коммуникаций, ценник растёт. Поэтому стои-мость парковочных мест вну-три одного жилого района мо-жет так сильно отличаться. Вряд ли потенциального покупателя однушки порадует перспектива выложить за ме-сто в паркинге ещё около чет-верти стоимости своей кварти-ры. Но даже если человек готов потратиться – не всегда ему это удаётся. – Сейчас во многих тер-
риториях наблюдается дис-
баланс: парковочных мест 
около 15 процентов от ко-
личества квартир. В отда-лённых от центра районах, где не очень хорошая обеспечен-ность общественным транс-портом, машино-мест в пар-кингах больше, – пояснил на-чальник аналитического отде-ла УПН Михаил Хорьков. – Но 

в защиту застройщиков нужно отметить, что владельцы квар-тир не особо стремятся при-обретать такие объекты в си-лу отсутствия финансовой воз-можности. 
Проблемные 
районыОказалось, что спрос на объ-екты зависит от места их рас-положения. Например, в «Груп-пе ЛСР» (в числе прочего воз-водят новостройки на Елизаве-те, в Мичуринском и Компрес-сорном) рассказали, что фикси-руют стабильный спрос на по-купку мест в наземных и под-земных паркингах. В «РСГ-Академическое» (развивает од-ноимённый район) отметили, что видят аналогичную тенден-цию. Более того – количество их покупателей, которые приобре-тают паркинг одновременно с покупкой квартиры, за послед-ний год стало на 30 процентов больше, а также выросло коли-чество покупок машино-мест с площадью, позволяющей хра-нить более одного автомоби-ля. При этом в «Атомстройком-

плексе», который возводит объ-екты в разных районах Екате-ринбурга, отмечают, что спрос на паркинги компании нерав-номерен и не растёт параллель-но со спросом на квартиры. А раз продажи небольшие – но-вых объектов появляется срав-нительно немного. И если, по заверениям за-стройщиков, большой пробле-мы с паркингами на окраинах города районах нет, то в райо-нах, расположенных недалеко от центра, она как раз стоит до-статочно остро. По крайней ме-ре, об этом «Облгазете» расска-зывают читатели. Среди них – 
Оксана Филюкова, которая за-ехала в жилой комплекс «Новая Ботаника» на Крестинского. – Первое время больших проблем с парковкой не было, но после того, как сдали третий и четвёртый дома, найти место нереально даже вдоль дороги, – рассказывает Оксана. – Суммар-но в наших домах более 1100 квартир, и у большинства семей есть автомобили. В итоге одним приходится парковаться в со-седних дворах, другим – арендо-вать паркинг в остановке от до-

ма. Часть автомобилей оставля-ют на парковке возле проходной бывшего ювелирного завода, которую недавно решили сде-лать платной. На 89 мест пре-тендовали 560 автомобилистов, так что проблему это не реши-ло. В этой ситуации паркинг да-же на 260 обещанных мест был бы весьма кстати, но его строи-тельство затягивается.  Тем временем своё право на паркинг продолжают отста-ивать жители ЖК «Авангард» и ЖК «Бриз» на улицах Раевско-го и Ирбитская – последняя сей-час заставлена настолько, что двум автомобилям трудно разъ-ехаться. Застройщик обещал, что параллельно с домами бу-дут возведены четыре паркин-га. С момента ввода первого до-ма (в 2017 году) ни одного так и не было построено. За это время жители отправили множество запросов в администрацию Ека-теринбурга, районную прокура-туру и минстрой области.– Год назад на очередной встрече с жителями представи-

тель застройщика сказал, что на сайте компании проводил-ся опрос, и согласно его резуль-татам необходимости в паркин-ге в наших ЖК нет. Поэтому они готовы рассмотреть возмож-ность строительства только ес-ли мы соберём определённое количество заявлений от граж-дан, которые готовы купить ма-шино-места, – рассказывает жи-тельница одного из домов Оль-
га Логинова. – За два месяца мы собрали около 300 заявлений, и только после этого застройщик обещал начать строительство в первом квартале 2022 года. А нас предупредили, что машино-места будут стоить по 700 тысяч рублей. При том, что в паркин-гах недалеко от нашего ЖК ме-ста стоят по 350 тысяч. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Мало да дорогоВ паркингах новых жилкомплексов Екатеринбурга места есть только для каждого шестого

В 2020 году региональное управление Росреестра зарегистрировало более 4 тысяч прав 
на машино-места в паркингах и на парковках. Основная доля сделок приходится на Екатеринбург
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ЧТО ДЕЛАТЬ?
Собеседники «Областной газеты» видят два основных способа реше-
ния проблемы. Но оба они неоднозначные.

Первый – изменение существующих норм и жёсткий запрет на вне-
сение изменений в проектах застройки территорий. Согласно нормати-
вам градостроительного проектирования Екатеринбурга от 22.12.2015 
№61/44, застройщики обязаны обеспечить не менее одного машино-
места на 80 квадратных метров жилья – за счёт гостевых парковок, 
подземных и наземных паркингов. Сейчас практика показывает, что 
зачастую этого недостаточно. Но ситуация может измениться.

– Уже сегодня в больших городах принимаются меры, направлен-
ные на снижение использования личного автотранспорта, – говорит 
замдиректора по девелопменту «Атомстройкомплекса» Надежда Аба-

кумова. – Если такая политика будет сохраняться и далее, это приве-
дёт к снижению объективной потребности в паркингах – тогда суще-
ствующие нормативы нужно будет снижать.

Второй вариант – создавать бонусы для застройщиков (чтобы они 
снижали цены) и покупателей. Некоторые компании уже пошли по это-
му пути. Как рассказали в «Бруснике», застройщик вместе с банками-
партнёрами (в том числе с Дом.РФ) предоставляет покупателям ипоте-
ку со сниженной процентной ставкой.


